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Testemunha disse 
à polícia que ouviu 
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gritar, antes de ser 
assassinada: 'Pai, 
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Bandidos fazem 
arrastão e jogam 

granada em ônibus

FAROESTE
Confusão na Câmara de Belford Roxo 
tem briga entre vereadores, homem 

armado e Esquadrão Antibombas

Pelo menos 5 bandidos 
encapuzados atacaram motoristas 

na Avenida Brasil, na altura de 
Barros Filho, quando renderam o 
condutor do coletivo e roubaram 

pertences de passageiros. Na fuga, 
jogaram o artefato, que explodiu. 
1 homem está em estado grave e 

outras 3 pessoas foram feridas
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AVANÇODólar sobe para R$ 
5,04 e fecha no maior 

valor desde maio

Com mais cinco posições no índice, país é o 49O entre 132 avaliados

Brasil lidera ranking de 
inovação na América Latina

Influenciado por fatores externos e domésticos, 
o dólar voltou a superar a barreira de R$ 5 pela 
primeira vez em quatro meses. A bolsa de valo-
res teve uma pequena recuperação, encerrando 
sequência de cinco quedas.
O dólar comercial fechou esta quarta-feira 
(27) vendido a R$ 5,048, com alta de R$ 0,061 
(+1,22%). Exceto pelos primeiros minutos de 
negociação, a cotação ficou acima de R$ 5 du-
rante quase toda a sessão. Na máxima do dia, 
por volta das 14h30, a moeda norte-americana 
chegou a R$ 5,08.
Com o desempenho desta quarta, o dólar está 
no maior nível desde 31 de maio, quando tinha 
fechado em R$ 5,07. A divisa acumula alta de 
1,96% em setembro, mas cai 4,93% em 2023.
O mercado de ações teve um pequeno dia de 
trégua. O índice Ibovespa, da B3, fechou aos 
114.327 pontos, com pequena alta de 0,12%. 
Ações de petroleiras, mineradoras e compa-
nhias aéreas tiveram fortes altas, mas papéis de 
bancos e de varejistas caíram.
Esta foi a terceira alta seguida do dólar, que ini-
ciou uma sequência de altas na última semana 
após o Federal Reserve (Fed, Banco Central nor-
te-americano) indicar que pode elevar os juros 
básicos nos Estados Unidos pelo menos uma vez 
até o fim do ano para conter a inflação e o aque-
cimento da maior economia do planeta.
As taxas de longo prazo dos títulos do Tesouro 
norte-americano, considerados os investimen-
tos mais seguros do planeta, atingiram o maior 
nível desde 2013. Juros altos em economias 
avançadas pressionam a fuga de capitais de pa-
íses emergentes, como o Brasil.
Em meio a uma expectativa de nova elevação 
dos juros nos Estados Unidos, o atual ciclo de 
queda da taxa Selic (juros básicos da econo-
mia) também pressiona o dólar. Isso porque a 
diferença entre as taxas brasileiras e norte-a-
mericanas cai, apesar de estar entre as maiores 
do mundo. Dificuldades para o governo cum-
prir a promessa de zerar o déficit primário no 
próximo ano também contribuíram para o pes-
simismo entre os investidores.
A Agência Brasil está divulgando matérias so-
bre o fechamento do mercado financeiro ape-
nas em ocasiões extraordinárias. A cotação do 
dólar e o nível da bolsa de valores não são mais 
informados todos os dias.

Brasil subiu cinco 
posições no Índice 
Global de Inovação 
(IGI) na compara-
ção com o ranking 
de 2022 e agora 

ocupa o 49º lugar entre 132 países. 
Após 12 anos fora do recorte das 
50 economias mais bem classifica-
das no IGI, o Brasil passou a liderar 
o ranking dos países da América 
Latina e Caribe, ultrapassando pela 
primeira vez o Chile (52ª). 
Os dados foram divulgados nesta 
quarta-feira (27) pela Confedera-
ção Nacional da Indústria (CNI) e 
serão apresentados durante o 10º 
Congresso Internacional de Ino-
vação da Indústria, que está sendo 
realizado no São Paulo Expo.
Entre os cinco países que atual-
mente compõem o Brics (Brasil, 
Rússia, Índia, China e África do 
Sul), o Brasil está na terceira co-
locação, à frente da Rússia (51º 
lugar) e da África do Sul (59º). A 
China é a 12º colocada, e a Índia 
ocupa o 40º lugar.
O Brasil apresentou pontuações 
elevadas em indicadores como 
serviços governamentais online 
(14ª posição) e participação ele-
trônica (11ª). Também se destaca 
pelo valor de seus 16 unicórnios 
(nome que se dá às startups que 
conseguem grande valor de mer-
cado em dólares), aparecendo na 
22ª posição, e por seus ativos in-
tangíveis (31ª), obtendo bons re-
sultados mundiais por suas mar-
cas registradas (13ª) e pelo valor 
global de suas marcas (39ª).
Os dez países mais bem coloca-
dos no índice global são: Suíça, 

O

Suécia, Estados Unidos, Reino Unido, 
Singapura, Finlândia, Holanda, Ale-
manha, Dinamarca e Coreia do Sul. 
A classificação é divulgada anual-
mente desde 2007 pela Organização 
Mundial da Propriedade Intelectual 
(OMPI - WIPO, na sigla em inglês), 
em parceria com o Instituto Portulans 
e o apoio de parceiros internacionais 
– no caso do Brasil, a CNI e a Mo-
bilização Empresarial pela Inovação 
(MEI), parceiras na produção e divul-
gação do IGI desde 2017.
Criado em 2007, o IGI tornou-se refe-
rência na avaliação da inovação e um 
pilar na formulação de políticas de ci-
ência, tecnologia e inovação.

Potencial
Apesar dos ganhos de posição, sus-
tentados pelo terceiro ano consecu-
tivo, a colocação brasileira ainda é 
considerada aquém do potencial do 
país, que hoje tem a 10ª maior econo-
mia do mundo, segundo avaliação da 
CNI. Para o presidente da entidade, 
Robson Braga de Andrade, o Brasil 
tem condições de crescer a cada ano 

no ranking, por meio de investimen-
tos e políticas direcionadas à ciência, 
tecnologia e inovação (CT&I). 
“Temos um potencial muito inexplo-
rado para melhorar o nosso ecossiste-
ma de inovação, atingir o objetivo de 
integrar os setores científico e empre-
sarial e, consequentemente, promover 
maior inovação”, afirma.

Cálculo do IGI
A posição global dos países no índice 
é resultado de um cálculo complexo 
que divide os indicadores em “insu-
mos de inovação” (inputs) e “resulta-
dos de inovação” (outputs), em que há 
pesos diferentes para cada indicador. 
A primeira das categorias de indi-
cadores (insumos) se refere às con-
dições e elementos disponíveis para 
apoiar atividades de inovação, como 
educação, ambiente de negócios e 
recursos humanos especializados. A 
segunda categoria (resultados) indi-
ca o desempenho dos países quanto à 
inovação produzida, como produção 
científica, patentes, novos produtos, 
serviços e processos.
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Projeto segue agora para sanção do presidente da República

Senado aprova marco temporal para 
demarcação de terras indígenas

Ministro diz que não há necessidade do horário de verão

OSenado aprovou, nes-
ta quarta-feira (27), o 
projeto de lei que esta-
belece que os povos in-
dígenas só têm direito 
às terras que ocupavam 

ou reivindicavam até 5 de outubro de 
1988, data da promulgação da atual 
Constituição Federal, tese conhecida 
como marco temporal.
O projeto segue agora para a sanção 
presidencial. A matéria já tinha sido 
aprovada na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ).
A proposta autoriza a exploração 
econômica das terras indígenas, in-
clusive com a contratação de não 
indígenas, desde que aprovada pela 
comunidade e com a garantia de pro-
mover benefícios à população local.
Para o relator, senador Marcos Rogé-
rio (PL-RO), o projeto traz seguran-
ça jurídica ao campo. Segundo ele, a 
decisão do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) de invalidar a tese do mar-

co temporal não impede a decisão do 
Legislativo. “Esta é uma decisão po-
lítica. Hoje, estamos reafirmando o 
papel desta Casa. Com esse projeto, 
o Parlamento tem a oportunidade de 
dar uma resposta para esses milhões 
de brasileiros que estão no campo 
trabalhando e produzindo”, disse.
Na última quinta-feira (21), a Su-
prema Corte decidiu, por 9 votos a 
2, que é inconstitucional limitar o 
direito de comunidades indígenas 
ao usufruto exclusivo das terras ocu-
padas por seus povos em função da 
data em que a Constituição Federal 
passou a vigorar.
O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), negou que a aprova-
ção do projeto seja para afrontar o STF.
“Não há sentimento revanchista com 
a Suprema Corte. Sempre defendi a 
autonomia do Judiciário e o valor do 
STF. Mas não podemos nos omitir do 
nosso dever: legislar”, disse.  
Os senadores contrários à tese do 

marco temporal criticaram a legali-
dade da proposta aprovada. “Ele fere 
frontalmente os povos indígenas do 
Brasil, sobretudo aqueles que estão 
em situação de isolamento, ao permi-
tir o acesso [a comunidades indígenas 
isoladas] sem critério de saúde públi-
ca, sem respeitar aquilo que está es-

tabelecido hoje. Este projeto também 
premia a ocupação irregular [dos ter-
ritórios tradicionais reivindicados por 
povos indígenas], estabelecendo uma 
garantia de permanência para quem 
está em situação irregular”, afirmou a 
senadora Eliziane Gama (PSD-MA), 
durante a votação na CCJ. 

O ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, disse nesta quarta-feira 
(27) que não há sinais de que será ne-
cessário adotar o horário de verão em 
2023. Segundo ele, os reservatórios das 
usinas hidrelétricas estão na melhor 
condição de armazenamento de água 
dos últimos anos.
“O Horário de Verão só acontecerá 
se houver sinais e evidências de uma 
necessidade de segurança de supri-
mento do setor elétrico brasileiro. 
Por enquanto, não há sinal nenhum 
nesse sentido. Estamos com os reser-
vatórios no melhor momento dos úl-

timos 10 anos”, explicou Silveira em 
entrevista no Palácio do Planalto.
Segundo ele, o governo avalia, em 
algumas regiões específicas, a neces-
sidade de acionamento de usinas tér-
micas. “O grande desafio é o equilí-
brio constante entre a contratação de 
energia mais barata, para dar modi-
cidade tarifária para o consumidor, 
e a garantia do suprimento”, disse, 
reafirmando que o país tem tranqui-
lidade na geração de energia.
Na semana passada, o Ministério de 
Minas e Energia informou que os da-
dos sobre suprimento energético do 

país não indicam necessidade de im-
plantação do horário de verão em 2023, 
em virtude do planejamento seguro im-
plantado pelo ministério desde os pri-
meiros meses do governo. Empresários 
do ramo de bares e restaurantes, porém, 
já pediram o retorno da medida.
Criado em 1931, o horário de verão foi 
extinto pelo governo federal em 2019, 
com base em estudos que apontaram a 
pouca efetividade na economia ener-
gética. O governo da época também se 
baseou em estudos da área da saúde so-
bre os impactos da mudança no relógio 
biológico das pessoas.
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presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva lançou, nesta quar-
ta-feira (27), o edital Sele-
ções, modalidade do Novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) vol-

tada para atender os projetos prioritários 
apresentados por estados e municípios em 
áreas essenciais como saúde, educação, in-
fraestrutura social e urbana e mobilidade. 
Na primeira etapa, estão previstos R$ 65,2 
bilhões em investimentos.
Em cerimônia no Palácio do Planalto, Lula 
pediu aos gestores dos projetos que contra-
tem trabalhadores locais para tocar as obras 
do Novo PAC. Um dos principais objetivos 
do programa é a geração de emprego e renda.
“Vamos contratar as pessoas da cidade, vamos 
contratar pessoas da comunidade, porque se-
não uma empresa vai fazer uma obra numa 
cidade vizinha, leva trabalhadores de outra ci-
dade, e a cidade que está recebendo a obra não 
consegue gerar nenhum emprego”, disse.
“Quero pedir a compreensão dos prefei-
tos, dos governadores, dos empresários. Na 
medida do possível, na hora de contratar os 
trabalhadores, vamos saber se na comuni-
dade tem gente para fazer a obra que vocês 
precisam, porque a gente gera emprego na 
comunidade, a gente gera desenvolvimen-
to, gera comércio, a gente faz o dinheiro 
circular na comunidade. E vou dizer mais: 
a gente diminui a bandidagem na comu-
nidade se a gente gerar emprego, salário e 
renda”, acrescentou.
Lula disse ainda que ontem (26) teve um 
“momento de muita felicidade” ao ver o 
presidente dos Estados Unidos, Joe Biden, 
durante um piquete de greve de trabalha-
dores do setor automotivo. Na semana pas-
sada, em Nova York, Lula e Biden lançaram 

uma iniciativa global pelo trabalho decente.
Para o brasileiro, é importante perceber que 
existem as mesmas preocupações entre líde-
res mundiais com relação à questão do mun-
do do trabalho. “O mundo do trabalho está 
ficando precarizado. Mesmo a gente discu-
tindo muita inovação, mesmo [com] essa re-
volução digital, o que a gente percebe é que 
tem muita gente trabalhando em condições 
quase sub-humanas. E o que nós queremos 
é tentar criar condições para que o trabalho 
dessas pessoas, inclusive que trabalham em 
plataforma, seja dignificado”, disse.
“A gente não quer exigir que ele tenha car-
teira profissional assinada se ele não quiser. 
Ele tem direito de ser um empreendedor, 
ele tem direito de trabalhar por conta. O 
que a gente tem é preocupação de garantir 
para ele um sistema de seguridade social 
[em] que, quando estiver em uma situação 
difícil, tenha o Estado para dar a ele um su-
porte de sobrevivência mínima, que é o que 
todo trabalhador precisa”, explicou Lula.
O presidente destacou que os projetos de infra-
estrutura também têm potencial de estimular 
o esporte e a leitura, por exemplo, com a cons-
trução de quadras, equipamentos esportivos e 
bibliotecas. Segundo Lula, o estímulo à leitura 
é uma preocupação do seu governo.
“Cada novo projeto do Minha Casa, Minha 
Vida tem que ter uma salinha, por menor 
que seja, para iniciação daquela criança 
numa primeira biblioteca, a biblioteca da 
vida dele, no bairro dele”, disse. “É mui-
to importante que a gente faça com que a 
criança não perca o hábito da leitura. Te-
remos que fazer muito mais coisas que es-
timulem as crianças a ler, porque senão as 
crianças ficam o tempo inteiro no celular e 
terminam aprendendo menos a ler e menos 
a escrever”, ressaltou.

Com previsão total de R$ 1,7 trilhão 
em investimentos públicos e privados, o 
Novo PAC foi lançado no mês passado 
pelo presidente Lula. O ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, afirmou que, além do 
Seleções, os municípios já estão contem-
plados com a retomada das obras paradas.
“Todas essas obras, que incluem creches, 
postos de saúde, obras urbanas, obras vi-
árias, de macrodrenagem, todas elas in-
dependentes do município, dos estados 
brasileiros, elas foram incorporadas auto-

maticamente ao PAC e já estão rodando, 
com alocação de recurso, com atualização 
dos valores da obra. E agora entra essa 
nova fase com novas obras para cada mu-
nicípio brasileiro e cada estado, onde nós 
queremos fazer um processo transparente 
e amplo”, disse o ministro.
Os principais objetivos do programa são 
gerar emprego e renda, reduzir desigual-
dades sociais e regionais e acelerar o cres-
cimento econômico. Segundo o governo, 
as ações do programa estão comprome-

tidas com a transição ecológica, a neoin-
dustrialização, o crescimento com inclu-
são social e a sustentabilidade ambiental.
Do total de recursos para o Novo PAC, 
R$ 371 bilhões virão do Orçamento Ge-
ral da União. O setor privado entrará com 
R$ 612 bilhões, as empresas estatais vão 
aportar R$ 343 bilhões, especialmente a 
Petrobras, e mais R$ 362 bilhões virão de 
financiamentos. A previsão é que R$ 1,4 
trilhão sejam aplicados até 2026 e o res-
tante após essa data.

INFRAESTRUTURA

Presidente pede contratação de trabalhadores locais para tocar obras

O

Total de investimentos

Novo PAC: Lula lança edital de R$ 65,5
bi em recursos para municípios

No discurso, Lula falou ainda sobre a parti-
cipação direta dos governadores e prefeitos 
na escolha dos investimentos do Novo PAC. 
Segundo ele, o governo quer “criar a ideia 
definitiva” de que “o ente federativo precisa 
prevalecer”, independente de simpatia e fi-
liação políticas entre os mandatários.

Critérios de seleção
O edital do PAC Seleções estará aberto de 9 
de outubro a 10 de novembro para receber 
as propostas dos governadores e prefeitos.
A segunda etapa do Seleções, com mais R$ 
70,8 bilhões, deverá ser lançada no início de 
2025, para que os prefeitos que forem eleitos 
no ano que vem possam participar do Novo 
PAC. Os projetos serão distribuídos em 27 
modalidades e executados pelos ministérios 
das Cidades, da Saúde, Educação, Cultura, 
Justiça e Segurança Pública e Esporte.
O PAC Seleções terá critérios predefinidos. Na 
área de infraestrutura urbana, a seleção será 

para projetos de urbanização de favelas, re-
gularização fundiária, abastecimento de água, 
esgotamento sanitário, resíduos sólidos, mobi-
lidade urbana e prevenção a desastres naturais.
Na saúde, serão aceitas propostas para a im-
plantação de policlínicas, unidades básicas 
de saúde (UBSs), centros de parto normal e 
centrais do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), entre outros. Já na edu-
cação, a seleção será para projetos de creches, 
escolas e ônibus escolares; no esporte, para 
espaços esportivos comunitários; na cultura, 
para projetos de patrimônio histórico e cen-
tros de artes e esportes unificados (CEUs); e 
na segurança, para a construção de Centros 
Comunitários pela Vida (Convive).
A prioridade na seleção será para localida-
des com vazios assistenciais e onde forem 
identificados mais carência dentro de casa 
modalidade. As obras devem ser iniciadas 
a partir de março do ano que vem, após os 
processos de escolha dos projetos e licitação.
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Dois vereadores alegam ter pedido exoneração da prefeitura e reclamam que não tiveram o desejo atendido pelo prefeito. Nesta quarta, eles 
tentaram participar da sessão, sem comprovação de terem pedido a exoneração e foram impedidos pela mesa diretora.

Confusão na Câmara de Belford Roxo tem briga entre 
vereadores, homem armado e Esquadrão Antibombas

sessão de ontem na 
Câmara de Vereado-
res de Belford Roxo, 
na Baixada Flumi-
nense, terminou em 

confusão generalizada.
Imagens gravadas no plenário 
mostram vereadores e funcioná-
rios trocando agressões. A confu-
são foi generalizada.
Em nota, a Polícia Militar infor-
mou que policiais do 39º bata-
lhão (Belford Roxo) foram até a 
Câmara de Vereadores para uma 
ocorrência de briga. Um homem 
foi detido portando uma arma de 
fogo e foi conduzido para a 54ªDP 
(Belford Roxo).

A confusão de ontem na Câmara foi 
o último ato de um desentendimento 
entre os poderes legislativo e executi-
vo do município. Na semana passa-
da, foi declarada uma guerra em dois 
expoentes da politica belforroxense, 
quando o Deputado Estadual Márcio 
Canella (União Brasil), visita a casa le-
gislativa e é apoiado por grande parte 
da até então bancada governista.
Após diversas “traições” políticas, 
onde vereadores e secretários muni-
cipais, declararam apoio irrestrito ao 
Deputado Estadual, contrariando o 
Prefeito Waguinho (Republicanos), os 
vereadores Fabinho Varandão (MDB) 
e Eduardo Araújo (MDB) alegaram 
ter decidido deixar seus cargos na Pre-
feitura de Belford Roxo. Eles alegam 
ter pedido exoneração, mas o prefeito 
Waguinho (Republicanos) não acei-
tou. Ainda assim, os dois vereadores 
voltaram para retomar seus mandatos 
na câmara, contudo, sem apresentar 
pedido formal de exoneração proto-
colado junto a administração muni-
cipal, segundo fontes do Jornal Povo.

Diante da Ausência de Comprovação 
do Pedido de Exoneração, ou decisão 
judicial que garantisse o retorno ao 
mandato legislativo, os dois vereadores 
tentaram de participar da sessão desta 
quarta, sem impedidos pelo presidente 
da Câmara de Vereadores, o vereador 
Armandinho Penelis (MDB).
Fabinho e Eduardo acreditam que essa 
é uma estratégia do executivo para evi-
tar que os ex-aliados votem contra um 
projeto do prefeito. A Mesa Diretora da 
Câmara ficou dividida, mas também 
não aprovou o retorno dos dois verea-
dores. Nesse momento que a confusão 
se instaurou no plenário da casa.

Novela Longe de Um Fim
A guerra política instaurada em Bel-
ford roxo, teve inicio nas eleições de 
2022, quando o prefeito Waguinho 
(Republicanos), declarou apoio ao 
atual presidente LULA, enquanto o 
Deputado Estadual Márcio Canella 
(União Brasil), declarou apoio ao Ex-
-Presidente Jair Bolsonaro.
Após a exoneração da Deputada 

Confusão Generalizada na Câmara de Belford Roxo 
envolve a posse de dois vereadores e Votação de Projeto 

de Lei Executivo — Foto: Reprodução TV Globo

A Esquadrão Antibombas
No início da tarde, após a confusão no 
plenário, uma equipe do Esquadrão 
Antibombas da Polícia Civil foi mobi-
lizada para verificar a suspeita de um 
artefato explosivo em um carro, no 
estacionamento próximo da Câmara 
de Vereadores. Os policiais isolaram o 
veículo do secretário de Cultura e ve-
reador licenciado Amigo Binho (Soli-
dariedade), que fez a denúncia.

Contudo, segundo a Polícia Civil, 
a equipe do Esquadrão Antibomba 
verificou que o objeto suspeito era 
um rastreador tipo GPS.
Segundo o secretário Amigo Binho, 
câmeras de segurança flagraram um 
homem em uma moto colocando o 
rastreador sob o carro.
O dispositivo encontrado foi enca-
minhado à 58ª DP (Posse), delega-
cia responsável pelas investigações.

Briga política

Carro do vereador Amigo Binho (Solidariedade) foi 
isolado pela Polícia Civil por suspeita de ter uma bomba 

— Foto: Arquivo pessoal

Daniela Carneiro do Ministério do 
Turismo, a pedido do partido União 
Brasil, os caciques voltaram a con-
versar, uma trégua teria sido decla-
rada entre as partes.
Mas nada é tão bom que dure para 
sempre, a trégua se encerrou, quan-
do o Prefeito decide declarar seu 
sobrinho Matheus Carneiro como 
seu sucessor e próximo candidato à 
prefeitura da cidade.
Após diversos vereadores e secretá-

rios municipais da “base” do governo 
declararem apoio ao Deputado, pare-
ce que o tabuleiro politico da cidade 
será alterado em breve.
Em decorrência dos acordos firma-
dos depois das eleições de 2022, o PT 
– Partido dos Trabalhadores, teria a 
indicação ao candidato de vice pre-
feito na chapa de Matheus Carneiro, e 
o mais cotado para a vaga seria o Ve-
reador Felippe Jesus, segundo fontes 
informaram ao Jornal Povo.
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Pelo menos 5 bandidos encapuzados estavam atacando motoristas na Avenida Brasil, na altura de Barros Filho, quando renderam o 
condutor do coletivo e roubaram pertences de passageiros. Na fuga, jogaram o artefato, que explodiu.

Testemunha disse à polícia que ouviu criança de 5 anos

gritar, antes de ser assassinada: 'Pai, não faz isso'

Granada atirada em ônibus durante arrastão deixa 
3 feridos na Zona Norte do Rio, 1 em estado grave

TERRORISMO

m homem ficou gra-
vemente ferido na ex-
plosão de uma granada 
caseira em um ônibus 
na Avenida Brasil, altu-
ra de Barros Filho, na 

Zona Norte do Rio de Janeiro, na noi-
te desta quarta-feira (27). Outras duas 
pessoas foram atingidas.
Testemunhas relataram que pelo menos 
5 bandidos encapuzados e armados fa-
ziam um arrastão na via expressa, ata-
cando diversos veículos, quando ren-

deram o motorista do coletivo, da linha 
771 (Campo Grande-Coelho Neto, via 
Estrada da Posse). Os criminosos rou-
baram pertences dos passageiros e, na 
fuga, atiraram o artefato, que detonou.
Esse ferido grave foi socorrido por 
bombeiros dos quartéis de Guadalupe e 
Irajá para o Hospital Municipal Albert 
Schweitzer, em Realengo. Os demais, 
um homem e uma mulher, tiveram fe-
rimentos moderados e foram encami-
nhados para o Hospital Estadual Getú-
lio Vargas, na Penha.

‘Cena de filme de terror’
“Eu jamais pensei que eu iria passar por 
isso. Foi uma cena de terror, coisa de fil-
me”, disse uma passageira.
“Entraram pedindo bolsa, celular. [Um 
deles] pegou o motorista, apontou a 
arma para a cabeça dele e jogou ele lá 
para fora. Falou que ia tacar bomba 
dentro do ônibus”, prosseguiu.
“Acho que não estavam só satisfeitos 
em pegar as coisas e tacaram bomba. O 
pessoal estava vindo do trabalho, todo 
mundo ali trabalhador.”

De dentro de um quarto, onde foi obri-
gada a ficar, uma testemunha ouviu os 
gritos e marretadas dadas em Luísa Fer-
nanda, de 5 anos, Ana Beatriz, de 4, e Na-
tasha Albuquerque, de 30. As três foram 
espancadas numa casa em Senador Ca-
mará, na Zona Oeste, na última sexta-fei-
ra. As crianças morreram e a mulher está 
em estado grave no Hospital Municipal 
Albert Schweitzer. O principal suspeito é 
David Souza Miranda, pai de Luisa, tio de 
Ana e ex-cunhado de Natasha. Além de 
matá-las, ele também teria incendiado a 
residência e fugido, mas foi preso no dia 
seguinte na Tijuca, no outro lado da cida-
de. À polícia, a testemunha disse ter ou-
vido Luísa implorar para não ser morta: 
"Não, pai, pelo amor de Deus".
No depoimento, a testemunha contou que 
David já havia revelado, em voz alta, o de-
sejo de matar a filha Luísa e a ex-cunhada 
Natasha. "Vou matar Luisa para Nayla sa-
ber como é ficar sem filho", teria afirma-
do David horas antes do crime. Nayla é 
sua ex-mulher e mãe de Luísa Fernanda. 
Posteriormente, ele teria completado que 
"um dia colocaria fogo na casa para Nayla 
não ter direito ao imóvel".
Segundo ela, as crianças chegaram na 
casa por volta das 22h10, acompanha-
das por Natasha. David teria ficado 
conversando com a mulher enquanto 
a testemunha estava na rua. Na volta, 

entraram para a residência, quando 
David teria dito: "eu vou fazer". Depois, 
ele teria se mostrado "calmo" e "sem ne-
nhum sofrimento". A testemunha disse 
ter tentado argumentar, reforçando que 
Ana Beatriz, filha de Natasha, não tinha 
nada a ver com os problemas dele.
Na casa, David teria obrigado a testemu-
nha a ficar no quarto e foi ao encontro 
das vítimas. Minutos depois, ela disse ter 
ouvido um barulho alto e Luisa gritar. 
Depois, ouviu outro barulho forte "como 
se fosse outra marretada", e Luisa pedir: 
"pai, não faz isso, não, pai, pelo amor de 
Deus, pai". A mesma violência se repetiu 
contra Ana Beatriz e sua mãe Natasha.
Ao final, David teria ido até o quarto 
onde a testemunha estava e a obrigou 
a ficar de olhos fechados enquanto o 
acompanhava para fora da casa. Foi 
quando ela viu o homem jogar gasolina 
na residência e atear fogo. À polícia, a 
testemunha teria dito desconfiar de que 
a motivação do crime foi vingança, já 
que David não teria aceitado o fim do 
relacionamento com Nayla.

Relembre o caso
Luísa Fernanda da Silva Miranda, 
de 5 anos, e sua prima, Ana Beatriz 
Gonçalves da Silva, de 4 anos, de-
ram entrada já mortas em unidades 
de saúde da Zona Oeste do Rio na 

Granada foi detonada dentro de ônibus na Avenida 
Brasil — Foto: Reprodução/TV Globo

U

madrugada de sábado (23). Natasha 
Maria Silva de Albuquerque, de 30, 
mãe de Ana Beatriz, está em estado 
grave no Hospital Municipal Albert 
Schweitzer, em Realengo. As três fo-
ram espancadas dentro da casa onde 
morava David Souza Miranda, pai 
de Luiza. Após as agressões, ele teria 
ateado fogo na residência e fugido.
Segundo o Corpo de Bombeiros, o 
Quartel de Campo Grande foi aciona-
do para conter um incêndio na casa, 
localizada na rua Caminho do Abel. 

Chegando ao local, depois das 23h des-
ta sexta-feira, foram parados por mora-
dores para socorrer a mulher, vítima de 
queimadura; as meninas já haviam sido 
socorridas por vizinhos.
Segundo a Polícia Militar, agentes fo-
ram acionados para checar uma ocor-
rência de violência contra a criança, 
após as meninas, vítimas de queimadu-
ra, terem sido socorridas por vizinhos 
para a unidade e para a Upa de Bangu. 
David Souza Miranda foi preso na Tiju-
ca enquanto estava em fuga.

Vítimas foram levadas para o Hospital municipal 
Albert Schweitzer — Foto: Fabiano Rocha
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POLÍCIA
CASO ENCERRADO

Polícia Civil do Rio con-
cluiu nesta quarta-feira 
o inquérito que investiga 
o atropelamento do ator 
Kayky Brito, em 2 de se-
tembro deste ano. O aci-

dente aconteceu quando Kayky atraves-
sava a Avenida Lúcio Costa, na altura do 
Posto 6, na Barra da Tijuca, Zona Oeste 
do Rio. A vítima teve politraumas pelo 
corpo e traumatismo craniano. No últi-
mo dia 22, o ator teve alta do Centro de 
Tratamento Intensivo (CTI) do Hospital 
Copa D'Or, na Zona Sul, onde está inter-
nado. Durante pouco mais de uma sema-
na, ele foi mantido sedado e com venti-
lação mecânica. Com a evolução de seu 
quadro de saúde, Kayky foi transferido 
para um quarto, onde mantém tratamen-
tos com fisioterapia e fonoaudiologia.
O relatório feito pela polícia e entregue ao 
Ministério Público do Rio (MPRJ) lista 
motivos pelos quais não pode ser imputa-
do com qualquer fato criminoso ao moto-
rista. O delegado titular da 16ª DP (Barra 
da Tijuca), responsável pela investigação, 
afirmou que pedirá o arquivamento do in-
quérito. Veja os principais motivos:

• Motorista prestou socorro e não estava 
embriagado

Logo após o acidente, o motorista Diones 
Coelho da Silva estacionou o veículo e cha-
mou o Corpo de Bombeiros. Ao ser levado 
para a 16ª DP para prestar depoimento, ele 
contou que Kayky “cruzou à pista repenti-
namente correndo” no momento em que 
ele passava pelo local. Diones realizou, ain-
da naquela madrugada, um exame de alco-
olemia, substância tóxica ou entorpecente 
de efeitos análogos, feito no Instituto Médi-
co-Legal (IML), que deu negativo.

• Passageira nega alta velocidade
No momento da colisão, Diones, que é 
motorista de aplicativo, transportava uma 
mulher e uma criança. Em depoimento, 
a passageira, Maria Estela Lima, afirmou 
que o motorista não estava em alta veloci-
dade e que prestou socorro à vítima:
— Ele não estava em excesso de veloci-
dade, ele estava bem tranquilo. Duran-
te a colisão, o meu corpo nem foi tanto 
para a frente. O motorista estava em 
uma velocidade tranquila, mas eu es-
tava muito nervosa porque estava com 
a minha filha. Eu teria percebido se ele 
estivesse correndo muito e teria pedido 
para ele reduzir a velocidade porque eu 
estava com a minha filha — afirmou ela.

• Motorista estava abaixo da velocidade
No curso da investigação, a polícia solici-

Delegado pediu o arquivamento do inquérito. Relatório mostra porque não pode ser imputado 
com qualquer fato criminoso ao motorista

Caso Kayky Brito: entenda os cinco principais 
pontos da conclusão da investigação pela polícia

Peritos indicam distância entre 
Kayky e o carro de Diones — 

Foto: Reprodução

Polícia investiga 
morte de mulher 

encontrada ferida 
em motel na Zona 

Norte do Rio

Thais de Souza Passos, de 34 anos, morreu, 
na última quinta-feira (21), dentro de um 
motel em Bento Ribeiro, na Zona Norte do 
Rio. Ela estava acompanhada de um rapaz 
conhecido recentemente por ela. À polícia, 
ele contou que a mulher caiu de uma esca-
da ao descer para buscar o celular no carro, 
mas a família suspeita que ele tenha par-
ticipação no crime. Thais ficou internada 
por cinco dias no Hospital Municipal Sal-
gado Filho, e morreu devido à hemorragia 
das meninges, fratura do crânio e trauma-
tismo cranioencefálico.
A queda de Thais aconteceu na madru-
gada de domingo para segunda-feira. 
Após cinco dias de internação, ela veio 
a óbito na sexta. As investigações acon-
tecem na 30ºDP, em Marechal Hermes. 
A polícia não descarta a possibilidade 
de acidente, mas está ouvindo a famí-
lia da jovem, amigos e funcionários do 
motel sobre as circunstâncias da queda 
e da relação dela com o suspeito.

Nas redes sociais, amigos da Thais 
lamentaram a morte:

"Você vai brilhar lá em cima junto a Deus, 
nunca esqueceremos de você, da sua ale-
gria contagiante, suas loucuras e danci-
nha (essas eram engraçadas). A vida é 
trem bala! E você viveu cada estação que 
esse trem parava com total intensidade", 
escreveu Alê Morais no Facebook.
"Ontem perdi minha grande amiga. Uma 
pessoa meiga, doce, de um coração de 
ouro. Amiga igual a você jamais encontra-
rei", escreveu o amigo Ronaldo Gomes.
Vinicius Barros, amigo de Thais, escre-
veu na rede social que Thais será lem-
brada pela alegria:
"Hoje o céu está em festa. Uma menina 
que irradiava alegria e contagiava a to-
dos com o seu alto astral. Não tem como 
pensar em Thais e não sorrir [...] É difícil 
acreditar que você se foi. Estamos tristes 
com sua partida precoce, mas Deus sabe 
de todas as coisas", escreveu.

tou ao Instituto de Criminalística Carlos 
Éboli (ICCE) um exame para atestar a ve-
locidade do veículo no momento do aci-
dente. O laudo, feito a partir de imagens 
de câmeras de segurança, aponta que Dio-
nes trafegava a uma média de 48 km/h no 
momento da colisão. A velocidade máxi-
ma permitida na via é de 70 km/h.

• Pouco tempo de reação
O laudo produzido pelo ICCE aponta, ain-
da, que Diones não teve tempo suficiente 
de reação. Em trecho do documento, os 
peritos afirmam que “a distância que o veí-
culo se encontrava do pedestre no instante 
em que este inicia a travessia, mesmo com 
a velocidade abaixo da máxima permiti-
da de 70 km/h, era insuficiente para que 
o condutor percebesse, reagisse e parasse”.
Segundo os cálculos feitos pelos peri-
tos, para o atropelamento ser evitado, a 
distância entre Kayky e o veículo deve-
ria ser de 26,6 metros. Porém, quando o 
ator tenta cruzar a pista, o carro estava a 
cerca de 9,8 metros dele. A colisão ocor-
reu 0,73 segundos depois.

• Motorista dirigia atento
Segundo Lages, o vídeo feito pelo celular 
do motorista do interior do veículo mos-
tra que Diones prestava atenção no trân-
sito. Nas imagens, é possível observar que 
o motorista chega a ficar nervoso quando 
Kayky aparece na frente do carro e acaba 
atropelado.
Ao perceber que alguém passa correndo 
na frente do Fiat Cronos, Maria Estela, 
que está com a filha de 10 anos, reage: 

“Meu Deus”. A fala é interrompida pelo 
barulho do impacto da batida do carro 
em Kayky. Diones para o carro e puxa o 
freio de mão. A filha de Maria Estela se 
agita e ela acalma a criança.
“Jesus amado. Senhor”, diz Diones, abalado. 
A passageira pergunta: “Está tudo bem com 
você?”. O motorista responde: “Estou, mas 
o cara…”. Em seguida ele tira o cinto de se-
gurança e se prepara para saltar do carro, 
assim como Maria Estela.

Relembre a dinâmica do acidente
Kayky estava num quiosque, na altura do 
Posto 6, quando resolveu buscar algo em 
um carro, que estava estacionado do outro 
lado da rua. Ao sair do estabelecimento, o 
ator quase é atropelado pela primeira vez. 
Pouco após mexer no veículo, o ator corre 
atravessando a via. O carro de aplicativo se 
aproxima e colide com a vítima.
Em depoimento a policiais da 16ª DP 
(Barra da Tijuca), onde o caso foi regis-
trado, o motorista de aplicativo disse que 
tentou mudar de faixa, mas que não con-
seguiu evitar o acidente. O vídeo mostra 
o veículo se aproximando da faixa da di-
reita enquanto tenta desviar do ator.
O motorista não consegue desviar comple-
tamente ou reduzir o suficiente para evitar 
o impacto. Kayky é atingido entre as duas 
faixas da Avenida Lúcio Costa. Após o im-
pacto, o carro para na faixa da direita e o 
motorista aciona o Corpo de Bombeiros. 
Ao ser socorrido, o ator é levado para o 
Hospital municipal Miguel Couto, na Gá-
vea, mas logo depois é transferido para o 
Copa D'Or, onde segue internado.

A
Thaís de Souza Passos, de 34 anos, morreu em 

motel na Zona Norte do Rio — Foto: Reprodução
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CIDADES
DUQUE DE CAXIAS

riado pela Secretaria Mu-
nicipal de Defesa dos Di-
reitos da Terceira Idade 
de Duque de Caxias em 
agosto do ano passado, o 
Projeto Viver Mais aten-

deu mais de 35 mil pessoas em um ano 
e um mês de atuação. De acordo com a 
prefeitura da cidade, por dia cerca de 300 
idosos são avaliados pelos profissionais 
do programa. Além de técnicos de en-
fermagem e enfermeiros, o projeto conta 
com atendentes, assistentes sociais, nutri-
cionistas, fisioterapeutas, profissionais de 
educação física e psicólogos.
e forma itinerante, o projeto visita todos os 
dias bairros de Duque de Caxias, entre 8h 
às 16h. No início da semana, o “Viver Mais” 
esteve na Praça do Sesi e na Praça do Pacifi-
cador. Entre alguns dos serviços prestados, 
estão as aferições de pressão arterial, glice-
mia e saturação, que detectam problemas 
respiratórios, cardíacos e diabetes.

Saiba onde o projeto ainda
vai passar esta semana:

• Quinta-feira: Praça Roberto Silveira, no 
Centro

• Sexta-feira: Praça da Bandeira, na Vila 
São Luiz

Segundo a prefeitura, o objetivo do progra-
ma é "oferecer melhor qualidade de vida 
e dignidade às pessoas idosas de todo o 
município, além de contribuir para o enve-
lhecimento ativo, longevo e digno da popu-
lação duque-caxiense, disseminando a cul-
tura de hábitos saudáveis na cidade”.
Na semana passada, foi realizado o tradi-
cional baile da terceira idade no restaurante 
Rei do Bacalhau, na Rodovia Washington 
Luis. O evento reuniu milhares de mora-
dores e arrecadou aproximadamente meia 
tonelada de alimentos não perecíveis.
Os alimentos serão doados para a instituição 
de longa permanência de idosos Mansão da 
Esperança e para a Sociedade Pestalozzi.

Casimiro de Abreu sedia, nos dias 7 e 8 de 
outubro, o 2º Open de Beach Tennis na Praia 
Grande (Praião), no distrito de Barra de São 
João. Os competidores se dividirão em 12 
quadras, com disputas em quatro categorias: 
A, B, C e D; masculino, feminino e mista.
Segundo a prefeitura, os três primeiros 
colocados de cada categoria receberão tro-
féus. Haverá premiação em dinheiro nas 
categorias A e B. O torneio é organizado 
pela Secretaria de Esportes e Lazer, e conta 
com apoio da Academia de Beach Tennis 
de Rio das Ostras (ABTRO).
O primeiro evento de beach tennis da cida-
de foi realizado em 2022. Devido ao gran-
de sucesso e engajamento da população, o 

município decidiu investir em mais uma 
edição. Este ano, mais de 200 atletas parti-
ciparão do torneio.
— A prefeitura hoje já oferece escolinha de 
beach tennis de forma gratuita e, com cer-
teza, após este evento teremos novos alunos 
inscritos querendo praticar este esporte, 
que cresce a cada dia no Brasil— aposta o 
secretário de Esporte e Lazer do município, 
Cosme Batista.
No dia do evento, os atletas deverão levar 
1kg de alimento não perecível, que serão 
doados a instituições do município. As ins-
crições já estão abertas e podem ser feitas 
de forma gratuita pelo link. Mais informa-
ções pelo telefone (22) 99833-8149.

Os destinos de Tigrado e Pretinho, dois cães 
de raça indefinida, vão estar em jogo esta 
semana. Com apenas alguns meses de vida, 
eles têm histórias dignas daqueles filmes 
que emocionam os amantes de pets, mas 
ainda aguardam por um final feliz. Tigrado 
quase morreu com uma grave doença en-
quanto Pretinho foi rejeitado pela primeira 
família que o adotou. As próximas linhas de 
seus roteiros serão escritas na 5ª edição da 
Feira Municipal de Adoção de Animais de 
Nova Iguaçu, que acontece nesta quinta-fei-
ra, dia 28, na Galeria Veplan, no Centro.
Os dois cães foram acolhidos temporaria-
mente por Cátia Viana, protetora parcei-
ra da Prefeitura de Nova Iguaçu. Tigrado 
ainda era filhote quando foi resgatado no 
bairro Jardim Iguaçu pela Assessoria Espe-
cial de Proteção Animal. Ele e dois irmãos 
foram diagnosticados com cinomose cani-
na, doença infectocontagiosa que costuma 
acometer principalmente filhotes que ainda 
não tomaram todas as vacinas necessárias. 
Depois de um longo tratamento, Tigrado 
está finalmente curado e pronto para ser 
adotado. Um dos irmãos segue em trata-
mento. O outro não resistiu.
Já Pretinho era recém-nascido quando foi 
encontrado por Cátia, junto aos seus três 
irmãos, em uma rua no Bairro da Luz. To-
dos foram acolhidos por ela e adotados pos-
teriormente. Pretinho também ganhou um 
novo lar, mas a alegria durou pouco. Apenas 
17 dias depois, a família desistiu da adoção 
e o devolveu à Cátia. Ele havia sido adotado 
após divulgação de Cátia em uma rede so-
cial. Agora terá a oportunidade de ser esco-
lhido na Feira Municipal de Adoção.
Assessora especial de Proteção Animal de 
Nova Iguaçu, Naira Pereira explica que o tra-
balho da prefeitura não se encerra quando 
um cão ou gato é adotado nas feiras. No ato 
da adoção, os novos tutores são cadastrados 
e monitorados nos meses seguintes. O obje-
tivo é se certificar que o animal está sendo 
bem cuidado e levando uma vida saudável.
Nas quatro primeiras edições da feira, 42 
cães e gatos foram adotados. A expectativa 
para o evento desta quinta-feira é que pelo 
menos metade dos pets disponíveis para 
adoção possam ganhar novos lares. A fei-
ra, uma realização da Secretaria Municipal 
de Saúde (SEMUS), por meio da Subsecre-
taria de Vigilância em Saúde, e da Assesso-
ria Especial de Proteção Animal, acontece 
das 9h às 14h. A Galeria Veplan fica na 
Avenida Governador Amaral Peixoto 427, 
no Centro do município.

'Viver mais' está em atuação desde agosto do ano passado; por dia cerca de 300 pessoas são avaliadas por 

profissionais do programa

Resgate animal em Maricá: jiboia de 2 metros é encontrada em quintal de residência

Casimiro de Abreu sedia segunda
edição do Open de Beach Tennis

Conheça projeto que já atendeu

mais de 35 mil idosos

Feira de Adoção de 
Animais em Nova 

Iguaçu busca um final 
feliz para cães e gatos

Moradores da rua Jades, no distrito de 
Itaipuaçu, em Maricá, levaram um susto 
ao encontrar uma jiboia de aproximada-
mente 2 metros no quintal de uma casa. 
A cobra, que estava em uma árvore, foi 
resgatada por guardas municipais do 
Grupamento Especial de Defesa Am-
biental de Maricá (Gedam) na última 
sexta-feira.
De acordo com a prefeitura de Maricá, a 

serpente foi capturada sem ferimentos e 
devolvida ao seu habitat natural em uma 
área de mata. O Centro de Operações de 
Segurança (Ciosp) foi o órgão que acio-
nou os agentes para a ação.
Em casos semelhantes, a Guarda Municipal 
orienta a população a não tentar resgatar, 
mexer ou afugentar os animais silvestre 
encontrados na região urbana. A patrulha 
ambiental funciona 24 horas na cidade.

C
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Serão afetadas as seguintes regiões: Centro, Lagoa do Sapo, Nova Belém, Virgem de Fátima e Chacrinha

Lei de incentivo ao esporte garante projeto 

que ensina handebol em Itaguaí

Fornecimento de água será interrompido

em Japeri nesta quinta-feira
Cedae informou que a 
Estação de Tratamen-
to de Água (ETA) Jape-
ri, sob sua gestão, terá a 
operação paralisada, nes-
ta quinta-feira (28/09), 

das 8h às 17h, para a realização de uma 
manutenção preventiva. De acordo com a 
companhia estadual, na ocasião, será feita 

a limpeza de estruturas da unidade, res-
ponsável pela produção de parte da água 
que a concessionária distribui naquele 
município da Baixada Fluminense.
Após a conclusão do trabalho e retomada ple-
na da operação da estação de tratamento, o 
fornecimento será retomado. A normalização 
do abastecimento ocorrerá de forma gradativa.
Serão afetadas as seguintes regiões: Cen-

tro, Lagoa do Sapo, Nova Belém, Virgem 
de Fátima e Chacrinha.
A concessionária, em nota, solicitou aos 
clientes residenciais e comerciais que re-
servem água de cisternas e caixas d’água 
para atividades prioritárias durante o 
período, e lembrou que segue à disposi-
ção, através do 0800 195 0 195, para liga-
ção gratuita e mensagens via WhatsApp.

Gabriel Henrique tem 15 anos e nunca sen-
tiu uma forte conexão com o esporte. Se-
gundo ele, até mesmo o futebol, paixão na-
cional, não era sua primeira opção e, apesar 
de jogar com os amigos, não pensava que 
poderia ter uma carreira. No entanto, o 
jogo mudou com a chegada do programa 
Handebol para Todos, realizado na região 
do Engenho, no município de Itaguaí.
A ideia de um projeto que ensinasse o espor-
te para crianças e adolescentes na região me-
tropolitana do Rio foi do dinamarquês Mor-
ten Soubak, ex-técnico da seleção brasileira 
feminina de handebol. A iniciativa é fruto da 
parceria entre a Vale, a prefeitura de Itaguaí 
e a associação Esporte para Todos, por meio 
da Lei de Incentivo ao esporte.
Gabriel diz que se interessou pelo projeto 
por morar próximo ao local e que encon-
trou uma nova paixão na modalidade. O 
adolescente conta que o novo esporte des-
pertou sua vontade de vencer.
— Antes não era muito chegado no hande-
bol, mas o projeto é próximo à minha casa. 
Desde que aprendi, passei a ter mais paixão 
pelo esporte e pelo projeto. Estou aprenden-
do muito agora, sou apaixonado pelo espor-
te e quero ser profissional — disse ele.
Soubak visitou as crianças em Itaguaí pela 
primeira vez na última segunda-feira. O 

projeto é realizado também em Mangaratiba 
e Resende. A metodologia aplicada nas aulas 
foi desenvolvida pelo ex-técnico. O dina-
marquês diz que a ideia de colocar as aulas 
em prática só precisava de um incentivo.
— A Vale decidiu abraçar o projeto, e fo-
ram escolhidas três cidades para sediar, 
mas estamos com esperanças de que possa-
mos continuar no próximo ano e levar para 
outras cidades também. Eu estou muito fe-
liz agora, com a primeira visita a Itaguaí, 
ver crianças alegres, se divertindo. Aqui 
tem mais de 80 crianças inscritas; estamos 
bem satisfeitos com toda essa procura em 
tão pouco tempo — disse o ex-técnico.
As aulas começaram em maio e são reali-
zadas duas vezes na semana em cada uni-
dade O local fornece o material completo 
utilizado pelos alunos, desde o uniforme 
até os equipamentos de segurança. De 
acordo com a parceria firmada, o projeto 
segue até maio do próximo ano. Porém, 
os organizadores têm expectativa de que 
o projeto seja mantido e que o prazo se 
estenda. Marcelo Fernandes, que atua na 
captação de recursos, fala sobre a espe-
rança de uma segunda edição.
— Morten traz uma metodologia dos paí-
ses nórdicos para ensinar às crianças. Essas 
aulas vão até maio do ano que vem e pode 

Projeto permite que meninos e meninas aprendam o 
esporte — Foto: Divulgação/Ítalo Dornelles

A

ser prorrogado. Lembrando que essa segun-
da edição do projeto também será pela lei 
de incentivo ao esporte, então, é importante 
exaltar essa lei — explicou.
A secretária de Turismo e Esporte de Ita-
guaí, Fernanda Motta, conta que este é o 
quarto projeto em parceria com a Vale re-
alizado no município. Além do handebol, 
jovens e crianças também contam com o 

incentivo ao futebol feminino, vôlei e em 
breve, ginástica rítmica.
— Esse é mais um projeto que está vindo para 
Itaguaí em conjunto com a Vale, que é uma 
grande parceira nossa. A gente fica muito fe-
liz de saber que está sendo importante para as 
crianças. Estamos sempre visando as áreas de 
vulnerabilidade social, colocando esses proje-
tos nesses lugares — explicou.
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Bigoo (primeiro à direita) e demais participantes apresentados por Anna Diamante, no centro, com microfone 
(Foto: Divulgação)

6

Leandro Valente: "O enredo não é apenas uma 
celebração da cultura afro-brasileira e da influência 

negra na história do Brasil" (Foto: Divulgação)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> SALVE MANO DÉCIO CAVAQUINHO! Setembro tá partindo, mas deixando coisas legais pelo caminho. 
Uma delas é mais um níver (27/09) do professor, músico, compositor e produtor cultural, Mano Décio Cava-
quinho (Foto: Divulgação). Ele é considerado um dos grandes da música instrumental baixadense e respeitado 
por feras da área em todo estado. Décio vai festejar e ser festejado nesta quinta, 28/09/2023, às 19h, no 'Kintal do 
KBÇA', um point de MPB e Samba de Raiz, que fica na Rua Dom Adriano Hipólito, 61,  Moquetá, Nova Iguaçu 
(ao lado do Sesc-NI). Junto com Décio na programação estarão os grupos 'Sambaixada'- O Samba da Baixada 
Fluminense - e 'Vozes Iguaçuanas', suas crias musicais. "Pretendo reunir colegas de instrumentos e convidados 
nesta casa pela qual tenho carinho imenso por tudo que faz na arte & cultura local. Vamos confraternizar sob o 
som de música boa", diz o aniversariante animado. Sucesso, Mano Décio! Aquele Abraço, irmão!!!

Evento rolou numa entidade filantrópica ao lado da Câmara de Vereadores da Cidade do Amor

Tradição promete desfile marcante com o enredo "Trono Negro" em 2024

m sua terceira sessão, o Circuito 
de Curtas-Metragens da Bai-
xada Fluminense apresentou 
as obras dos  realizadores Gil 
Nascimento e Davi Eliseu, Bel-
ford Roxo – "Uma Viagem no 
Tempo"; Flávio Cardoso e Cris 

Roque - "200 anos de independência da Baixada" e 
de Joni Bigoo - "Heliópolis Atlético Clube 71 anos. 
O evento aconteceu na Associação de Caridade 
São Sebastião, localizada ao lado da Câmara de 
Vereadores, no bairro Santo Antonio da Prata, 
em Belford Roxo. Como já é de costume, a cada 
sessão um cineasta é premiado por sua atuação, 
que muito enriquece a sétima arte na Baixada.
O evento, idealizado pela produtora Cultural 
Anna Diamante, presidente de honra da ALP Edi-
tora Produções Artísticas e Culturais, já ocorreu 
em São João de Meriti, onde premiou o cineasta 
Ricardo Rodrigues. Também premiou Igor Barra-
das, em Caxias, e, agora, foi a vez de Belford Roxo.
“Esse circuito foi pensado a partir do aniversário 
do Joni Bigoo, em 2022, em que a ALP decidiu 
homenageá-lo por sua garra e determinação em 
defesa do Cinema. Mas sabemos que há outros 
que militam com as mesmas ferramentas e não 
poderiam ser menosprezados. Assim, surgiu o 
CCBF”, enfatizou Anna Diamante.
Já o premiado Joni ficou empolgado com o prê-
mio e garante que o mesmo o estimulou a con-
tinuar gritando, 'Luz, Câmera, Ação!'. "Quem 
me conhece desde os primórdios sabe que, para 

Neste quase finado setembro, ainda dá pra falar 
sobre uma personagem fundamental em nossa 
Comunicação. 25 de setembro é o Dia do Rá-
dio, porque é o aniversário do 'pai da radiodifu-
são no Brasil', Edgard Roquette-Pinto, nascido 
no Rio de Janeiro em 25 de setembro de 1884 e 
falecido no mesmo estado aos 70 anos, dia 18 
de outubro de 1954.
Em 1922, durante a Exposição Internacional da 
Independência do Brasil, ele conheceu o rádio 
e no mesmo ano criou a "Rádio Sociedade do 
Rio de Janeiro". Roquette-Pinto enxergou nesse 
veículo uma ferramenta importante para me-
lhorar a educação num país continental como 
o Brasil. A rádio entrou no ar em 1923 e, em 
1936, durante o regime Vargas, foi doada para 
o Ministério da Educação e Cultura, se trans-
formando na Rádio MEC, ainda existente na 
atualidade. A MEC funciona na Praça da Re-
pública, em frente ao Campo de Santana, perto 
da Central do Brasil, Centro do Rio.

Pai do Rádio e atividades 
ecléticas ao longo da vida 

Roquette foi um daqueles seres humanos raros 
que fez centenas de coisas na vida. Ele foi médi-
co legista, professor, escritor, antropólogo, etnó-
logo, ensaísta e membro da Academia Brasilei-
ra de Letras. Depois de se formar em medicina 
no Rio de Janeiro, em 1905, Roquette-Pinto 
enveredou pela antropologia e foi estudar sam-
baquis no litoral gaúcho. Para quem não sabe, 
sambaquis são depósitos de materiais orgâni-
cos que foram empilhados propositalmente 
por povos originários. Ao retornar ao Rio, ele se 
tornou professor assistente de Antropologia do 
Museu Nacional. Em 1912, participou de uma 
das missões de Cândido Rondon, mais conhe-
cido como marechal Rondon. Viajando entre 
o Mato Grosso e Rondônia, Roquette-Pinto 
passou várias semanas com os índios nambi-
quaras, que até então não tinham tido contato 
com a civilização. Dessa experiência, resultou a 
obra "Rondônia - Antropologia Etnográfica". 
Ele foi diretor do Museu Nacional de 1915 e 
1936. Ali, criou em 1927 a Seção de Assistên-
cia ao Ensino ( @saemuseunacional ) e realizou 
todo um trabalho de divulgação científica. Em 
1932, fundou a Revista Nacional de Educação e 
o Instituto Nacional do Cinema Educativo.

 &
 C
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Em Belford Roxo, 'Circuito de Curtas-Metragens da 
Baixada Fluminense' premia cineasta Joni Bigoo

O 'Pai' criou a 'Rádio Sociedade do Rio de Janeiro', doada ao 
Governo Federal e atual MEC (Foto: Arquivo/ABERT)

Roquette-Pinto viu no 
rádio, ferramenta
importante para 

melhorar a educação no
Brasil de proporções 

continentais

A escola de samba Tradição promete proporcionar 
ao público um verdadeiro espetáculo no próximo 
carnaval. Responsável por assinar o enredo da 
Condor, o carnavalesco Leandro Valente garante 
explosão de sensações na avenida. "Com o tema 
'Trono Negro', o desfile será mais do que apenas 
uma festa, será uma experiência sensorial única".
Leandro vem assinando os carnavais da azul e 
branco de Campinho há dez desfiles. Ele é co-
nhecido por sua criatividade, inovação e está 
determinado a levar o público a uma viagem 
inesquecível durante o desfile da agremiação. 
"A proposta vai além do visual e incorpora ele-
mentos sensoriais que irão envolver o público de 
todas as formas: desde o som dos tambores pul-
santes, até a explosão de cores e aromas que irão 
permear o desfile", conta.
"Trono Negro" não é um enredo africano, tam-
bém não é apenas uma celebração da cultura 
afro-brasileira e da influência negra na história 
do Brasil. Ao lado da presidente Raphaela Nas-

cimento e de toda a equipe da Condor, o carna-
valesco quer mostrar o poder e a força do povo 
negro. "Não é apenas um enredo; é um manifes-
to. É um ato político. É um grito de liberdade, 
de justiça, de igualdade e de amor. O nosso fio 
condutor não é a dor. Não é passar pano em 
cima, mas a gente está cansado de ver o papel 
do negro como escravo, como aquele que sofre. 
Agora a gente quer mostrar o empoderamento 
do negro. Não estamos falando apenas de Ba-
rack Obama ou Zumbi dos Palmares, estamos 
falando dos nossos pretos anônimos também. 
Dos becos e vielas, a rainha da favela, o rei da 
quebrada, todos no desfile da Tradição serão 
reis e rainhas", completa Leandro Valente.
Responsável por tornar a escola de samba Tra-
dição uma potência no cenário do carnaval ca-
rioca, a presidente Raphaela Nascimento abra-
çou o enredo por definir o que chama de Nova 
Tradição. "Abrir essa nova etapa e fase da escola 
com este enredo é uma honra".

mim, cinema é paixão".
A presidente da ALP informa que, devido aos 
seus afazeres culturais, com mais demandas, 
agora como servidora da Secretaria de Cultura 
de Belford Roxo, passou a “claquete” para os re-
alizadores da IG-Belford Roxo, Gil Nascimento 
e Davi Eliseu; e às meninas do 'Samba Literário', 
Lici Luna e Leni Mattos, que daqui pra frente re-
alizarão o circuito. O mesmo está em pré-produ-
ção para acontecer em Nova Iguaçu e Queimados. 

Outros cineastas que queiram apresentar suas 
obras e participar do projeto entrem em contato 
com o Instagram destas duas entidades.
>> Para que serve um Curta Metragem? O cur-
ta tem papel importante no sentido que comu-
nica, dá forma à ideia, a uma visão, em poucos 
minutos. Nesse contexto, ele pode ter objetivos 
diferentes, ou seja, pode tanto educar, informar, 
apresentar estética diferente, como também di-
vulgar uma ação ou uma marca.

E
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Madureira Shopping não quer 
ver ninguém parado. No dia 27 
de setembro (quarta-feira), acon-
tece no empreendimento uma 
oficina gratuita de Dança Char-
me. A atividade será realizada das 
18h às 20h, na loja temática do 

Viaduto de Madureira, localizada no 3º piso.   
O evento é gratuito e as vagas são limitadas, com 
agendamento feito no local. “O Baile Charme 
existe há 43 anos em Madureira e é um patri-
mônio cultural e imaterial da cidade do Rio de 

Janeiro. Para nós, que fazemos parte deste bairro 
tão expressivo e importante, é muito gratifican-
te oferecer atividades que exaltam e reforçam a 
nossa cultura”, explica Luciane Treigher, gerente 
de Marketing do Madureira Shopping.   

SERVIÇO – Madureira Shopping
Oficina de Dança Charme  
Dia: 27 de setembro (quarta-feira)  
Local: Loja Temática do Viaduto de Madureira 
– 3º piso  
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ

O calor no Rio de Janeiro está atingindo níveis im-
pressionantes, e os moradores precisam tomar pre-
cauções para se manterem saudáveis e hidratados 
durante esses dias quentes. Com temperaturas que 
desafiam os termômetros, é essencial adotar medi-
das para proteger-se do sol escaldante.
Uma das dicas mais importantes para enfrentar 
o calor é a hidratação adequada. É fundamental 
beber muita água ao longo do dia, mas também 
considerar alimentos ricos em líquidos. As fru-

tas se destacam nesse quesito, sendo vitais para 
pessoas de todas as idades. Abacaxi, acerola, 
amora, banana, caju, coco, cupuaçu, jabuticaba, 
jaca, laranja, mamão, manga, maracujá, melan-
cia, melão, mexerica/tangerina, pêssego e pitan-
ga são algumas das principais frutas da estação 
que podem ajudar a manter a hidratação.
Além disso, o consumo de água de coco é altamente 
recomendado, pois oferece eletrólitos naturais que 
repõem os minerais perdidos pelo suor.

Ângela Bismarchi, de 56 anos, voltou a ser notí-
cia, por uma tragédia: a niteroiense, que foi sím-
bolo sexual da década de 2000, revelou a Quem 
a perda de seu único filho, Igor Filgueiras, em 
um incêndio, aos 30 anos. Mas, no passado, ela 
ficou famosa pelas várias plásticas, inclusive de 
reconstituição do hímen, desfiles no Carnaval, 
o assassinato do ex-marido, o cirurgião plástico 
Ox Bismarchi, e a participação em A Fazenda.
Igor era fruto do casamento de Ângela com o 
instrumentador cirúrgico Antônio Carlos Gon-
çalves, e foi criado pelo pai e pela avó. A mo-
delo ficou conhecida como uma figura da folia: 
ela saía tanto no Carnaval do Rio quanto no de 
São Paulo, entrando na avenida muitas vezes se-
minua ou com o corpo pintado. Alta, com 1,78 

Ontem(26/09) rolou a pré estreia da série A 
Divisão que chega a sua terceira temporada 
na GloboPlay, o ator Demerson D’Alvaro que 
interpreta o personagem Zinho no seriado 
estava com um look lindo da marca Santa Re-
sistência da estilista Mônica Sampaio, a série 
tem estreia para o público no dia 29 sexta-fei-
ra e promete tirar o fôlego do espectador com 
muitas cenas de ação e um grande elenco.

E nessa sexta no programa V NENO ke Ra-
dio Art Show mais uma brilhante programa-
ção  com convidados ilustre como Jefferson 
Abreu a sensação das festas com seus anjo 
dourado, Agles Steib , ator e cineasta e a can-
tora de forro que vem vencendo os precon-
ceitos, Duda e as bofinhas .

Oficina gratuita de Dança Charme é realizada no Madureira Shopping

A DIVISÃO ESTREIA
COM FORÇA TOTAL

Sob o Sol Escaldante do Rio de Janeiro: Dicas para Manter-se Hidratado e Saudável

'Terceiro seio', musa, atriz, modelo e
teóloga: saiba quem é Ângela Bismarchi
Símbolo sexual dos anos 2000, ela estampou capas de revistas masculinas e ficou famosa por assassinato 

de ex-marido cirurgião, plásticas, desfiles em escolas de samba e participação em A Fazenda

A atividade é gratuita e acontece na loja temática do Baile Charme do Viaduto de Madureira

V NENO Radio Art Show: 
Noite Especial com 

Talentos e Diversidade

O

metro e com a cabeleira loira, Ângela sempre 
chamou atenção e, em 1999, se casou com Ox, 
de quem adotou o sobrenome.
Ele foi assassinado na frente dela, durante um 
assalto 2002, quando cinco homens invadiram 
a casa do casal - só em 2012 os culpados foram 
presos. Ângela se casou, então, com outro cirur-
gião plástico, Wagner de Moraes, responsável 
por vários dos procedimentos que ela fez, in-
clusive uma para que ficasse com os olhos mais 
puxados, em 2008. Revertida depois, a mudan-
ça com fios de ouro, repuxando a pele, foi para 
a modelo desfilar na Porto da Pedra, escola da 
qual era rainha de bateria e que tinha como en-
redo os 100 anos da imigração japonesa.
A musa chegou, inclusive, a viralizar ao anun-
ciar que iria implantar um "terceiro seio". O ví-
deo, que em 2011 ganhou a internet, era parte 
da campanha divulgação de série do Multishow, 
Sensacionalista, um telejornal humorístico.
Naquela época, no auge da fama, Ângela, foi 
capa de revistas masculinas e costumava divul-
gar fotos sensuais, além de falar abertamente da 
vida sexual em entrevistas. Ela chegou a fazer 
uma ponta na novela O Outro Lado do Paraí-
so, com Grazi Massafera e Sergio Guizé, fez um 
filme, A Guerra dos Rocha, e lançou um álbum, 
Clima de Rodeio.

Em 2012, Ângela viveu outro momento duríssi-
mo, que marcou uma guinada em sua vida. Ela 
estava confinada na Fazenda 5 quando sua irmã, 
a policial federal Angelina Filgueiras dos Santos, 
cometeu suicídio e matou seu ex-marido, Már-
cio Luiz Dias da Fonseca. Abalada, Ângela deci-
diu continuar no programa, mas foi eliminada 
depois. A partir daí, a modelo começou, como 
ela mesmo já disse, a reavaliar sua vida, se apro-
ximou da religião e se converteu ao protestantis-
mo, abandonando o Carnaval.
Hoje evangélica, Ângela é doutora em Teologia, 
formada em 2021, e avisa que não expõe mais 
o corpo. O casamento com Wagner chegou ao 
fim depois de 18 anos. A Quem, ela contou que 
o ex-marido não foi solidário com sua dor pela 
perda do filho. "Ele não foi companheiro e so-
lidário. Muito pelo contrário, chutou o balde e 
não respeitou este momento dificílimo na vida 
de uma mãe. É uma perda que não desejo para 
ninguém", desabafou Ângela, que descobriu que 
Igor deixou uma neta.
Com planos de se dedicar à menina e terminar 
os estudos de psicanálise, Ângela tem uma vida 
bem diferente do auge da fama, e vive em Ni-
terói, na Região Metropolitana do Rio, dando 
palestras em igrejas. Empresária, ela pretende 
abrir um consultório e ter uma nova profissão.

Ângela Bismarchi e Wagner de Moraes — 
Foto: Angelo Antônio
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semifinal da Liberta-
dores teve 90 minutos 
iniciais eletrizantes. O 
empate de 2 a 2 entre 
Fluminense e Interna-
cional, no Maracanã, 

foi intenso do início ao fim. O tricolor 
abriu o placar, sofreu uma virada que 
deixou sua torcida apreensiva, mas 
buscou a igualdade, contando com 
dois gols de Germán Cano, cada vez 
mais artilheiro da competição.
Um jogo de equipes iguais poderia 
ter mudado de rumo quando o lateral 
Samuel Xavier foi expulso ainda no 
final do primeiro tempo, no momen-
to em que o Flu ganhava. Apesar da 
vantagem numérica e da virada que 
os gaúchos conseguiram, após des-
perdiçarem muitas chances e terem 
alguns gols anulados, Cano salvou o 
seu time da derrota em casa.
A partida de volta será na próxima 
quarta, às 21h30, em Porto Alegre. 
Quem vencer, estará na decisão, con-
tra Palmeiras ou Boca Juniors. Antes, 
o Fluminense visita o Cuiabá, no sá-
bado, pelo Brasileirão.
As duas equipes não pouparam no 
poderio ofensivo e embarcaram no 
embalo de um Maracanã com qua-

se 70 mil torcedores. Fernando Di-
niz optou por manter a equipe com 
quatro jogadores ofensivos — Arias, 
John Kennedy, Keno e Cano — e dei-
xar Alexsander no banco, para Ganso 
ser titular ao lado de André no meio.
Um jogo de lá e cá teve grandes defesas 
de Fábio e Rochet desde os primeiros 
minutos e, antes de completados os pri-
meiros dez, o tricolor abriu o placar.
Em saída equivocada dos gaúchos, 
Arias ganhou de Renê, conectou com 
John Kennedy na entrada da área, que 
rolou para Germán Cano marcar seu 
10º gol nesta Libertadores. Apesar de o 
Inter ter tentado se proteger mais pelo 
lado esquerdo do Flu, Keno conseguiu 
criar duas chances de muito perigo.
Mesmo assim, o adversário subia a 
pressão sempre que podia e desperdi-
çou uma certa quantidade de chances, 
a principal delas com Wanderson, pela 
esquerda. Curiosamente, foi por este 
lado que Samuel Xavier fez uma falta 
em Enner Valencia na reta final da pri-
meira etapa, e acabou sendo expulso 
pelo segundo amarelo.
O jogo se encaminhava morno para o 
intervalo, mas a vantagem numérica fez 
o Inter encontrar o empate nos acrés-
cimos. Renê se redimiu e encontrou 

Samuel Xavier foi expulso, mas os dois gols do artilheiro da competição deixaram o placar de 2 a 2
em aberto para o jogo da volta, em Porto Alegre

Cano faz dois e Fluminense busca empate contra
Internacional no primeiro jogo da semifinal da Libertadores

Flamengo mantém confiança em acerto com
Tite e age com frieza após assédio do Corinthians

Gabriel Pires, do Botafogo, será julgado no STJD 
por expulsão no clássico com o Flamengo

Mallo como elemento surpresa na área, 
que cabeceou sem chances para Fábio. O 
gol foi inicialmente anulado por impedi-
mento, mas a revisão do VAR constatou 
que Nino dava condição no limite.
Diniz voltou com três substituições do 
intervalo: Alexsander, Marlon e Guga 
nos lugares de Felipe Melo, Ganso e 
John Kennedy, para tentar reforçar a 
proteção. No entanto, tomou mais um 
susto, quando um gol de cabeça de 
Mercado foi anulado porque a bola res-
valou na mão do zagueiro.
Seguido a um breve momento de pres-
são tricolor, em que sua torcida tentava 
empurrar a equipe, a virada colorada se 

concretizou. Aos 18 minutos, Alan Pa-
trick ficou com uma sobra de bola na 
entrada da área, tirou Marcelo da jogada 
e chutou firme, sem chances para defesa.
Porém, quem tem o artilheiro da Li-
bertadores tem tudo. Quando o ner-
vosismo já tomava conta do Mara-
canã, aos 32 minutos, Cano devolveu 
a igualdade ao placar. O argentino 
desviou uma cabeçada de Nino, após 
escanteio de Arias, se adiantando 
muito bem a um defensor, e marcou 
seu 11º gol na competição.
Não houve tempo para mais nada, e 
o empate em 2 a 2 deixou tudo aberto 
para a decisão em Porto Alegre.

vites apenas no ano que vem.
A decisão de não demitir Jorge Sampa-
oli se dá justamente para garantir que 
tudo estará certo com Tite, se possível 
até o jogo com o Bahia no próximo sá-
bado. Acostumados com disputas no 
mercado, o vice de futebol Marcos Braz 
e o diretor Bruno Spindel agem com o 
chamado "gelo no sangue".
O assunto, porém, é tocado diretamen-
te pela dupla com a anuência do presi-
dente Rodolfo Landim. O mandatário 
sinalizou a Tite que ele terá carta bran-
ca para uma reformulação no elenco e 
a possibilidade de contratar jogadores 
para a próxima temporada.
As tratativas passam diretamente pelo 
empresário Gilmar Veloz, que respon-
de pelos interesses do treinador e tam-
bém foi abordado pelo Corinthians. O 
Flamengo acredita que tem as conver-
sas mais adiantadas e está mais perto 
de um final feliz.

Gabriel Pires, do Botafogo, será julga-
do pela 1ª Comissão Disciplinar do Su-
perior Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD) na próxima segunda-feira, 2, 
por causa da expulsão no clássico com 
o Flamengo. A sessão terá início às 13h.
O jogador do Alvinegro foi denunciado 
no artigo 258, § 2º, II do Código Brasi-
leiro de Justiça Desportiva (CBJD). Tal 
artigo diz respeito a "assumir qualquer 
conduta contrária à disciplina ou à éti-
ca desportiva". 
Um dos exemplos disso, como colocado 
no Código, é justamente "desrespeitar 
os membros da equipe de arbitragem, 

ou reclamar desrespeitosamente con-
tra suas decisões". Se for condenado, a 
pena pode variar de uma a seis partidas 
de suspensão.

O QUE ACONTECEU?
Após a derrota do Botafogo para o Fla-
mengo por 2 a 1, Gabriel Pires reclamou 
com a arbitragem e acabou expulso. Na 
súmula da partida, Raphael Claus rela-
tou o motivo do cartão vermelho: "Ex-
pulso por me dirigir de forma desres-
peitosa e ofensiva as seguintes palavras: 
'vocês não são nada, vocês são muito 
marrentos'".

A

O Flamengo trata como "em andamen-
to" o acerto com o técnico Tite para 
assumir a equipe de imediato e assinar 
até o fim de 2024. Mas há um misto de 
otimismo, cautela e silêncio total.
O assédio do Corinthians após a de-
missão de Vanderlei Luxemburgo é vis-
to com friezas pelos dirigentes cario-
cas, que admitem ter seus trunfos para 
convencer o profissional. Vale lembrar 
que Tite estava inclinado a aceitar con-


